



Tarifa de Anuncios
 Página primera pulgada \$ 0.75
 Páginas últimas pulgada \$ 1.00
 Páginas interiores pulgada \$ 1.00
 Avisos permanentes, descuento convencional.

EL PUEBLO

DIARIO DE LA MAÑANA

Remitido e Intereses Generales

Páginas exteriores, columna \$ 100.00

Páginas interiores, columna \$ 50.00

AÑO I

QUITO—ECUADOR, Martes 28 DE AGOSTO DE 1934

N.º 150

EL DIARIO EL DIA COMO LA MAÑANA SIEMPRE POREL CAMINO DE LAS FALSEDADES

Estamos plenamente autorizados para desmentir las aseveraciones tendenciosas de un diario de la localidad sobre el viaje del Dr. Alejandro Ponce Elizalde a los Estados Unidos como Ministro plenipotenciario y

Enviado extraordinario del Ecuador ante la Casa Blanca.

El doctor Ponce Elizalde tiene una suficiente y brillante posición en el foro Guayaquileño para mendigar sueldos presupuestarios.

EL CONGRESO DE LA REPUBLICA Y EL CENTENARIO DE LA FUNDACION DE QUITO

Proyecto del H. Diputado señor doctor Alfonso María Mora, que fue aprobado en Congreso Pleno. El Congreso de la República del Ecuador.

mantiene todavía su espíritu inmortalizado en heroicas y brillante tradiciones; y que es un acto de justicia del Poder Legislativo rendirle pleito homenaje.

CONSIDERANDO:

ACUERDA:

19 Que han transcurrido 400 años desde la fundación de la muy noble y antigua ciudad de Quito, que hizo el Mariscal don Diego de Almagro, el 28 de Agosto de 1534, a nombre de su Majestad Carlos V, Rey de España y de las Indias.

19 Perpetuar el cuarto Centenario que conmemoramos, ordenado que en el Parque 24 de Mayo, donde acamparamos los conquistadores castellanos, se levante una estatua al Mariscal don Diego de Almagro.

29 Declarar fiesta cívica nacional el 28 del presente mes.

39 El Poder Ejecutivo se encargará de cumplir este Acuerdo.

Dada en Quito, el 27 de Agosto de 1934.

Lea el Pueblo

El vencedor de Tapi llama a sus vencidos al servicio militar activo

Rectificase las bajas de los oficiales que la continuación se expresa; los mismos que quedan comprendidos en la Ley de situación militar y asenso.

Tenientes: Augusto del Pozo, Pedro Concha, Luis E. Alvarado, Alferez, Alfonso Tamayo.

En disponibilidad, por decreto del 31 de Julio los señores:

Tenientes: Jorge Campuzano, Franklin Hara, Bolívar Garrido, Enrique Calle, Segundo F. Flores y subteniente Julio C. Cabrera.

Reincorporación al servicio de las armas

Reincorpórase al servicio activo de las armas, a los siguientes oficiales, los mismos que quedan destinados al personal a disposición del Ministerio de Guerra y Marina.

Tenientes, Jorge Campuzano, Julio M. Davis, Subtenientes, Eduardo Yáñez, Julio E. Cabrera, Gonzalo Toledo, Esquivel Sáez.

Acárrase que con tal motivo quedan suspensos del goce de la

penión de retiro que gozaban en este capital, el mencionado alferez Esquivel Sáez; así como también de que, por no haber vacantes de subtenientes, los oficiales más antiguos de este grado, ocuparán vacantes de tenientes.

También reincorpórase al servicio

AYER SE POSESIONO EL NUEVO PRESIDENTE DEL FERROCARRIL DEL SUR

Durante todo el día de ayer, el señor Carlos Freile Hara pasó muy atareado, haciéndose cargo de la Presidencia del Ferrocarril del Sur.

La ciudadanía toda está de plácemes con este nombramiento. No sólo el señor Freile ha dado pruebas de gran patriotismo, sino que su preparación técnica es la mejor garantía de eficiencia. Graduado de in-

geniero en Londres, perfeccionó luego sus estudios en otros países de Europa. Felicitamos a los Directores del ferrocarril por tan acertado nombramiento, y nos felicitamos, pues la obra del saneamiento de esa empresa seguirá adelante con toda energía y constancia.

Lea el Pueblo

A QUITO, LUZ DE AMERICA

Saludamos en este día, cuarto centenario de la fundación española, a la ciudad de Quito. La capital del Ecuador tiene hoy más que nunca el significado solemne de la defensa de todas las libertades y la llama intensa del civismo que no duda en los grandes sacrificios. Por esto, más que por lo demás, Quito es inmortal.

Nos reservamos el elogio que se merece para nuestro número extraordinario del día primero de setiembre, fecha en que comienza la renovación nacional.

SU MAJESTAD JORGE V. FELICITA A DON MANUEL SOTOMAYOR Y LUNA

Su Majestad Jorge V. Rey de la Gran Bretaña ha enviado un cable directamente al señor don Manuel Sotomayor y Luna felicitándole por el asenso dispensado en su persona al nombrarle Ministro de Relaciones Exteriores del futuro Gobierno del doctor Velasco Ibarra.

Esta felicitación es una demostración evidente de la trascendencia del nombramiento del ministro de Estado y el acierto de nuestro futuro mandato en seleccionar sus colaboradores.

EL CONGRESO DE LA REPUBLICA DEL ECUADOR CORRESPONDE AL MENSAJE DE LA CAMARA Y EL SENADO DE COLOMBIA

El Congreso de la República.

A nombre del Pueblo Ecuatoriano, corresponde al mensaje de amistad enviado por la Cámara de Representantes de Colombia, por medio del señor don Manuel Sotomayor y Luna y reitera sus firmes deseos porque el Gobierno del Excmo. señor doctor Alfonso López, sea para el pueblo ilustre de Colombia, el marcar de una etapa histórica de progreso y de afirmación de sus Instituciones, que le señalen ya un glorioso porvenir.

A la vez, el Congreso presenta su reconocimiento al Gobierno de Colombia por los actos de especial nobleza con que se ha a-

tendido al Ministro del Ecuador ante la Cancillería de San Carlos, señor Sotomayor y Luna, durante su permanencia en Bogotá y su regreso a Quito.

Quito, 25 de agosto de 1934

(Acuerdo aprobado en el Congreso por unanimidad.)

Regresa el trimotor

El Gobierno de Colombia ha ordenado el regreso a Bogotá del avión número 621 que trajo como pasajero al señor Manuel Sotomayor y Luna, Ministro del Ecuador en la capital hermana para que conduzca a esta ciudad la Embajada colombiana. El trimotor emprenderá viaje el día de mañana.

¡LA VERDAD!

Mallorca FLORES

TOME USTED EL SIN IGUAL Y NO DESMENTIDO

y el genuino "BRANDY" gusto y aroma de COGNAC

NO SE DEJE ENGAÑAR CON PESIMAS IMITACIONES

PRUEBELO Y SE CONVENCERA

FABRICA "LA EXCELSIOR"

Loja 92.

Teléfono 351

RAFAEL FLORES

e hijos



PAGINA EDITORIAL

EL DIA DEL ECUADOR

Hay, 10 de Agosto, se recuerda el aniversario de la Independencia del Ecuador, país ligado al nuestro por tradicionales vínculos de fraternidad y entusiasta amistad, demostrada en múltiples ocasiones con manifestaciones muy elocuentes.

La lealtad del Ecuador hacia Chile, que se mantiene viva a través de la historia, es prueba suficiente para demostrar ante el mundo, que la nación ecuatoriana es un pueblo de ideales, y de arriesgados principios.

Y, en efecto, El pueblo ecuatoriano es uno de los que ha sabido defender mejor sus derechos, entre todos los de América.

Ya lo dijo el Presidente Eleto del Ecuador cuando nos visitó: «¡nos mi patria hemos soportado tiranías. En el Ecuador han habido caudillos; pero no los hemos soportado.»

Y, en verdad, la historia política del Ecuador será siempre un ejemplo para los pueblos de América.

Existe aún en la América Latina, profundamente arraigado, el sentimiento divisionista. Ese sentimiento que nos hace mirar a un pueblo con mayor o menor deferencia que a otro.

Pero este sentimiento debe desaparecer, cuando nos sileráramos que naciones

territoriales, económica o demográficamente pequeñas, son como el Ecuador, grandes en política y en dignidad de libertad.

Y es oportuno citar nuevamente algunas palabras del Presidente Velasco Ibarra:

«Los problemas políticos de Hispano América no son problemas localistas; son problemas colectivos. Ha sonado la hora en que los pueblos americanos se desprendan del sentido político localista y piensen en una política de fraternidad que borre las fronteras.»

Ecuador, pueblo viril y patriota, es para nosotros una gran nación.

Un pasado histórico brillante, una fuerza presente poderosa, le dan sin duda algún derecho a un futuro esplendoroso.

Nuestro diario se une a las manifestaciones de aprecio tributadas por la prensa y el pueblo chileno a la nación ecuatoriana y a sus representantes en Chile.

Saludamos, pues, al Cónsul de esta ciudad, de la nación hermana, doctor don Gerardo Zuñiga, y a los ciudadanos ecuatorianos que laboran junto a nosotros por el Congreso de Chile.

A. B. C.—Antofagasta.

SUENOS QUE SE HACEN PESADILLAS

Y hubo un hombre que, abollado más aún por la grita popular que le ensalzaba pues había combatido al Prdte. Martínez Mera, creyó que se hallaba en capacidad de todo, hasta de llegar a Ministro. En efecto, si se había mostrado tan valiente ante el pueblo, cómo no aspirar naturalmente a aquella cartera, para mandar al ejército, el símbolo supremo de la valentía? El camino natural, para alcanzar la realización de tan bello sueño, era dejarse furibundo velasquista. Y después, triunfar en las elecciones de diputados. Todo iba muy bien. Pero la sugestión se encontró con la realidad. El presidente Eleto había pensado siempre que a los Ministerios debían ir ciudadanos de sólidas capacidades, valientes no por la proclama sino por el poder del talento y por la poderosa preparación mental y moral. Y buscó ciudadanos dentro de estas cualidades. Y el sueño aquí de autosugestión, se desvaneció como por encanto. Y vino el arrepentimiento: por qué me hice velasquista? Acaso mis servicios no me daban derecho a aspirar? Acaso mis aspiraciones no eran fundadas en mis prestigios? Y vino lo más grave. Como había entrado en una corriente política-democrática, no por deber cívico, sino por aspiración sugestionada, decidí que el hombre irse en contra de lo que había sostenido con tanto calor. Un cambio de frente muy sencillo. Había razones poderosísimas. Y la primera de todas: que había sido partidario del hombre que pudo hacer Ministro, más no de su ideología. Si las cosas hubieran quedado en aquel punto, tal vez la ciudadanía habría olvidado la conversión. Pero es el caso que ha resuelto dicho personaje organizar una oposición al régimen que no le dió el Ministerio, y la oposición será dentro del Congreso. Oposición de palabrería, naturalmente, porque otra oposición no cabe. Las posiciones se definen según los personajes que las dirigen.

Nos vemos en el caso de explicar lo que significa servir a la patria. Y, sobre todo, lo que hace falta para que un ciudadano llegue a un ministerio.

Servir a la patria, es posponer todo lo personal, sin excepción, para, interviniendo en la vida pública, obtener cuanto haga falta para el bienestar y progreso de toda la ciudadanía. Para eso nos afiliamos a los partidos políticos, para eso nos englobamos en las campañas políticas, para eso intervenimos como autoridad ejecutiva, lejislatora o de justicia; para eso entramos en el ejército, en la policía; para eso estudiamos y no perfeccionamos. El gran ideal humano es el servicio. Y el servicio de la Patria es el primero de todos. Por consiguiente, quien se muestra activo y eficiente dentro de una campaña política, para obtener en la hora del triunfo un beneficio individual, no sirve a la Patria, no se preocupa del bienestar y progreso colectivos. Es un egoísta que busca su conveniencia. El triunfo para él significa el logro de sus ambiciones. En vez de ser este ciudadano benéfico para la Patria, es dañino; no es servidor; la Patria para él significa una ocasión de cazar oportunidades y de obtener conveniencias.

Ser Ministro en una Patria significa ser hombre ampliamente capacitado y muy patriota. Sin egoísmos y sin ignorancias. El Ministro es alma misma del Ejecutivo. Tiene que conocer a fondo la ley, ser ampliamente activo, tener un concepto inmenso de la responsabilidad, estar dispuesto para los mayores sacrificios. El Ministro lleva sobre sí el manejo directo de la cosa pública. Como un Ministro puede ser improvisado. Como una mediocridad puede ser Ministro. Como cualquier ciudadano ha de pretender serlo, por el sólo hecho de haberse declarado gran partidario de una causa? Si anotamos que el patriotismo y la preparación han de ser las cualidades primordiales de un Secretario de Estado, cómo un egoísta o un escasamente documentado ha de pretender tales cargos?

Precisamente en estos momentos en que la ciudadanía toda exige del futuro gobierno, y con toda justicia, una renovación honda y sustancial, ha de tener el Ejecutivo junto a sí hombres que respondan a la eficiencia exigida. Eficiencia técnica y eficiencia patriótica. Y el gabinete escogido corresponde con mucho a la que pide la ciudadanía. No hace falta comparación de hombres. Por ejemplo el Ministerio de Guerra tendrá a un ciudadano muy conocido, prestigiosísimo liberal, hombre que actuó ya en esa cartera cuando gobernaba el General Plaza, con la complacencia plena del ejército. Y hablamos sólo de este Ministerio, porque esta cartera ha sido la pretendida.

Por último, si se desarrolla alguna campaña por casa de resentimientos, viniendo estos resentimientos como vienen de una ambición fracasada, tendremos claramente que decir quienes son los patriotas y quienes son los Judas, no sólo de la política, sino también de la Patria. Que venga la verdad, por amarga que sea contra quien se sienta ofendido con ella. La renovación significa también selección.

EDITORIALES

NUESTRO ANIVERSARIO

Antofagasta, 10 de agosto de 1934

El aniversario patrio de la República del Ecuador sale a nuestro encuentro cuando aún no se han disipado las efusiones despertadas en el pueblo chileno con motivo de la gratísima visita de su Presidente Eleto, Excmo. señor José María Velasco Ibarra, que fue huésped de Antofagasta por dos veces.

La presencia del Presidente Eleto del Ecuador renovó en este país, intensificándolos, si cabía, los tradicionales sentimientos de simpatía que nuestro pueblo alienta por el pueblo ecuatoriano. El día de hoy ofrece una nueva oportunidad para dar testimonio de esos sentimientos, que más de un siglo de ininterrumpida armonía y recíproca predilección abona en la historia de América. Pues en toda ocasión así en los acontecimientos dichosos como en las horas de desgracia o inquietud, el Ecuador ha estado siempre, espontánea y delicadamente, en espíritu con nosotros.

Hace hoy 125 años que el pueblo ecuatoriano declaró su voluntad de ser libre, e inició con las armas en la mano la larga y dolorosa campaña en que habría de conquistar la efectividad de aquella alviva declaración de soberanía. El 10 de agosto de 1909, un grupo de patriotas proclamó solemnemente la independencia en Quito. Y sólo 13 años más tarde, al ser forzado a capitular el Presidente Americh por el glorioso libertador Sucre, pudo considerarse definitivamente afirmada la libertad del Ecuador.

La República amiga formó primeramente parte de la Gran Colombia, con Colombia y Venezuela. Su existencia independiente, con la soberanía e individualidad propias que actualmente conserva y mantiene con brillo ante el concierto de las naciones, data de 1830.

Desde esa época, la existencia del pueblo ecuatoriano ha sido un solo y continuado esfuerzo por su perfeccionamiento institucional, su cultura y su progreso.

De los resultados de este esfuerzo son elocuente testimonio el desarrollo de las industrias y el comercio, el desenvolvimiento de sus servicios educacionales, la brillante cohorte de personalidades con que el Ecuador ha concurrido al prestigio intelectual y científico del continente americano.

Después de un período prolongado y penoso por la

conquista de instituciones verdaderamente liberales y democráticas, el Ecuador puede hoy blasonar de poseer una de las legislaciones civiles y sociales más modernas y eficientes de América. El sacrificio de sus pensadores y de los caudillos de la libertad civil y la democracia no ha sido, por cierto, estéril.

Al amparo de instituciones libérrimas y de una legislación justicera y verdaderamente democrática, el Ecuador desarrolla hoy pacíficamente sus actividades económicas, mejora sus condiciones, impulsa sus industrias y su comercio y marcha con seguro paso a ocupar uno de los primeros sitios en la escala del progreso americano.

Bajo estos prometedores auspicios va a inaugurar su período presidencial el Excmo. señor Velasco Ibarra, joven estadista cuyas dotes cívicas e intelectuales han tenido oportunidad de apreciar todos los chilenos.

Le acompañarán con sus votos y buenos augurios todos los pueblos de América; pero, seguramente, ninguno con el fervor y la ansiedad que lo hará el pueblo chileno.

En este día, tributamos un afectuoso homenaje al Ecuador, en la persona de su digno Cónsul en este puerto, el doctor Gerardo Zuñiga, cuya inteligente actividad consular ha contribuido decididamente, en nuestra zona, al mejor conocimiento de los valores intelectuales y comerciales de su país.

(«El Mercurio» de Antofagasta).

5 Minutos

Las mujeres hacen habitualmente de la confianza la primera necesidad de la amistad.

Todas las mujeres son creativas, ni una se resiste de buen grado a sacar a su marido cien pesos para entregar diez a los pobres.

La desgracia suele reconciiar a dos hombres; la pérdida de los atractivos de una mujer reconcilia a ésta con los demás.

Pocas mujeres pueden consolarse de la pérdida de sus atractivos; esas de agradecer es para ellas cesar de vivir.

La mujer más recatada se exalta oyendo alabar su belleza.

Si las mujeres pudieran cultivar las canas como las de las bilidades, no se alarmarían por aquellas, como no se preocupan de éstas.

¡Anuncien en El Pueblo

¡CALERAS!

Grandes caleras con caminos carreteros y leña abundante desho explotar en la hacienda «Leito». Deseo explotarlos dando participación al trabajador que se encargue de ellas. No deseo interesados incapaces de trabajar personalmente. El personal para la empresa deberá traerse de fuera. Leito tiene escases de brazos.

Los interesados pueden dirigirse a Patate, MARCQ A. RESTREPO
VIII-26-IX-26 A. G. M.

Salem se revela y se rebela

La sesión de Congreso pleno de ayer fue por demás reveladora e interesante. Los detalles de dicha sesión vienen relatados en otro lugar de nuestro diario. Y la revelación vino a cargo del señor Salem. Primero en cuanto velasquista. Segundo en cuanto hombre competente en materias legales. Y tercero como ciudadano capacitado para todo lo demás. Como velasquista, entendemos que para él fueron las palabras del H. Cobo cuando habló de Judas. Además, mucho se viene diciendo de la oposición sistemática que este honorable prepara al próximo gobierno, con respecto a los futuros Ministros de Estado. En cuanto hombre competente en materias legales, ayer vimos con grande pena que confundía algo por demás elemental: sesión con comisión general. Y le respalda el H. Durango, a quien también varias ocasiones ha llamado la atención la Presidencia acerca de lo mismo. Si el legislador no conoce ni las leyes ni los reglamentos, a dónde vamos? Acaso la palabrería más o menos efectista y dirigida siempre a las barras significa valla intelectual, preparación, algo por lo menos de cono-

cimientos? En cuanto a ciudadano capacitado para sostener una situación que la creó y que después la encontró demasiado amplia para sus posibilidades, vimos que el H. Salem retiraba su proyecto de interpellación al Ministro de Hacienda, con el fútil pretexto de que el gobierno actual terminaba ya. Preguntamos: una interpellación es un golpe político efectista, o una sanción pública, en caso de que el Ministro se vea acusado? Qué más da que un gobierno esté o no en las postfuerzas? De manera que los gobiernos en sus últimos días están inermes, o carecen de responsabilidades, o no son ya gobiernos! Indudablemente, el H. Salem ha puesto su oportunidad moral muy a la vista. Recomendamos a la ciudadanía que vea muy de cerca estos pormenores, para que juzgue a ciencia cierta de sus representantes.

Declaróse el día de hoy en toda la República

Por consueo el Honorable Congreso Nacional declaró el día de hoy fiesta cívica nacional, goas rón de vacaciones todos los empleados de la República.

CALZADO "VALENCIA"

Es el que impone sus creaciones en moda, por su delicado buen gusto y perfecto acabado. Lo prefiere la gente elegante.

Carrera Guayaquil No. 50. Teléfono 17-15

VIII-12-IX-12

NOTICIAS DE BUENOS AIRES

Presidente de un Teor

Buenos Aires.—El señor Marcelo P. Cavallo fue designado para ocupar la Presidencia de la "Caja Nacional de Publicaciones y Ventas".

Proyecto repressivo

Buenos Aires, 26.—Se designó una Comisión que estudiará la forma de reprimir el Contrabando.

Adelanto en poligrafía

Se nos ha mostrado las planchas que por el sistema moderno de fotolitografía se han tirado en las Bellas Artes, para la impresión de un Mapa Comunal de la ciudad de Cuenca, que los señores señores Serrano, Bodero, están editando.

Aún no se trabaja el plano de la ciudad por cuanto los originales no llegan todavía a esta. La edición, conforme al deseo de los empresarios, constituirá una magnífica propaganda para la ciudad de Cuenca y es importante comercio. En la misma forma, hemos sabido, que muy pronto la harán para esta capital, Guayaquil y más lugares importantes de la República.

HUT. ALBERTO ORTIZ

Contador Comercial y Taquígrafo, ofrece sus servicios. Da clases de Inglés, Taquígrafía, Contabilidad y Matemáticas, a domicilio Dirección, Chimbarazo N° 13

LICITACION PARA LA PLANTA ELECTRICA MUNICIPAL DE QUITO

De acuerdo con el resultado por el Concejo, en sesión de 3 de el presente mes, convocóse licitadores, por el término de noventa días, para la provisión de una máquina destinada a producir fuerza eléctrica y de la red de distribución para el servicio de alumbrado eléctrico en la ciudad de Quito, todo de acuerdo con las especificaciones que pueden consultarse en la Gerencia de Obras Públicas Municipales. El Consejo preferirá las propuestas que den facilidades de pago. Todos deberán depositarlas en sobre cerrado en la Secretaría Municipal, con la especificación de que se trata de ofertas en esta licitación.

El Secretario Municipal, VIII-7. IX-7

BANCO DE ABASTO SOCIEDAD ANONIMA

CAPITAL Y RESERVA: \$ 1.297.207,13

LOCAL: Plaza de la Independencia Frente al Palacio Arzobispal.

Dirección Telefónica. «ABASTO».

Dirección Postal: CHIL-16-30-15

Timonel ahogado

Buenos Aires, 26.—Después de ganar una Carrera el Timonel y propietario de la lancha «Casabari», señor Salvador M. Coira, falleció ahogado en el Puerto Nuevo a raíz de un accidente, cuyo origen todavía no ha sido establecido.

Se acompañó ante los tribunales, Sara Carrera de Pinazo.

Continúan los decretos d' amnistía

Munich, agosto 27.—En el curso de los primeros diez días siguientes a la promulgación de la Ley de amnistía, fechada el 7 del corriente mes de agosto fueron puestos en libertad en toda Baviera a 1110 prisioneros hasta ahora reclusos y otros 250 prisioneros que hallábanse en prisión preventiva.

Se ocupa una vacante diplomática

Viena, agosto 27.—Se dio conocimiento en la tarde hoy informada de la imminente ocupación del puesto de Ministro de Austria en Roma que había vacado desde la destitución del Dr. Hünlele, cesando de cumplimiento de los acontecimientos del 25 de agosto.

El cargo sería confiado al actual Cónsul General de Austria en Trieste y Jefe Regional Helio Selzer en Viena. El ministro de Austria, quien antes había desempeñado funciones de Comisario de propaganda en Viena. La noticia de este nombramiento todavía no ha sido confirmada oficialmente.

CONTINUA CON LA FARZA LA MAÑANA

Quito, a 23 de agosto de 1934. Señor Director de «La Mañana» Presente.

En el diario de su dirección correspondiente a la presente fecha, se ha publicado un artículo tendiente a manifestar que las labores del Comité que me honro presidir están vinculadas a determinados sectores políticos militantes. Esta afirmación completamente gratuita me permite rechazarla con la

dignidad y hombría de bien que me es legítimo ya que por repetidas ocasiones se ha expresado y publicado que la principal norma de conducta del Comité es deslindarse de todo partido político y evitar cualquier colaboración conjunta con todo el obrerismo por su verdadero bienestar y mejoramiento. En esta virtud, si deseara ser visto en el caso de poder recoger la voz de la Sociedad Anónima, no es por los ideales que sustentamos sino por el interés que me da por impedir la acción de los elementos extranjeros en el país, que por el pretexto de simpatizar con sus saludos, hacen plataformas de la misma y la conducen por sendos complejismos ideológicos con el común sentir de las masas; aunque amalgamando los más calificativos de rebeldes, avanzados, adelantados, y otros que nada sirven para el bien general del proletariado.

De manera que, si después de una comisión ideológica de casa y popular, sus reclutajes los actuales dignidades, será el primero en entrar y no me opongo a que se repita si antes y después del obrerismo en la clase obrera.

Dl señor Director, atenta mente.

J. A. ROBALINO.

grippe?
Atáquela por el "método Bayer"

antes de que se le agrave. Mézale en la cama temprano y tómelo

2 tabletas de **FINASPIRINA** y una limonada

Abréguese bien. Un momento después está sanado y experimenta una sensación de alivio que le permite conciliar un sueño tranquilo y profundo. 2 tabletas, 1 limonada. Si queda algún ligero síntoma, tómese una o dos dosis más en la quina.

Durante las epidemias de influenza y grippe, la FINASPIRINA es el más eficaz de los mejores resultados, sobre todo combinada con el efecto curativo del limón. Ese es el origen del "Método Bayer."

Corta la grippe, los resfriados, los calzaros, etc. Se descompone el estómago como los laxantes, ni atormenta con la quina.

Las tabletas no se disuelven en la limonada; se toman antes con un poco de agua.

Nuesel y Scheme lin pelearon ante ochenta mil espectadores

Hamburg, agosto 27

Ante la concurrencia de 80 mil espectadores en las tribunas hoy el match de boxeo entre el campeón mundial Max Schmeling y el boxeador alemán Nausel.

El match se ha terminado después del octavo round por nocaut técnico de Nuesel que no pudo resistir en el Ring para continuar el combate.

En los primeros rounds Nuel se ha atacado con gran energía, pero sin lograr desorientar a su contendidor que con técnica superior ha agotado la energía a su adversario en cuerpo a cuerpo y con poderosos golpes de derecha, uno de los cuales ha abierto la oreja derecha de Nuesel, basándose de sanar gran abundantemente.

La Press alemana expresa confianza a Max Schmeling que así ofrecida la oportunidad de poder medir sus fuerzas con el actual campeón del mundo Max Baer.

Exposición de simpatía en el Sare

Colonia, Agosto 27

Hoy por la mañana se ha inaugurado en esta ciudad una exposición del Sare organizado para poner de manifiesta el carácter alemán de dicho territorio y su íntima relación con esa cultura con el resto de Alemania.

El acto inaugural ha sido presenciado un designado el Ministro de propaganda en presencia del Caudillo y del Cónsul Helter, que se trasladó después a Colonia para asistir a la manifestación de fidelidad al Sare.

Ataques al Tataro de Versalles

Leipzig, Agosto 27

Con extraordinaria concurrencia de expositores y concurridores, muchos de procedentes del extranjero se inauguró hoy la Feria de Muestras de Colonia.

En un discurso ofrecido a la prensa alemana y extranjera, por la junta organizadora de la feria, el Presidente del Banco del Reich y Ministro de Economía, ha pronunciado un discurso, examinando la situación económica actual de Alemania cuya responsabilidad inculca en la opinión del doctor Schaich, y a suscritos han persistido en la absurda teoría de querer hacer efectivas las cláusulas del Tratado de Versalles.

Exposición de modas

Turin, agosto 27

Aprésense los preparativos para la exposición nacional de la moda que se realizará del 2 de setiembre al 7 de agosto en el parque Valentino. El Comité organizador prepara numerosas atracciones artísticas suministradas por el interés social de la exposición.

SASTRERIA DE EZEQUIEL L. PAZ

Carrera Guayaquil y Mejía. Teléfono No. 368

Esta casa IMPORTA sus artículos directamente de CASIMILES ingleses y franceses, tejidos de gran moda, ROPA HECHA de gran estilo, sombreros de paja suave y moceros; gorras para viaje, etc. etc.; confecciona botones en toda clase de telas y tamaños; botones de cuero en todo color.

MATERIALES PARA SASTRES Y MODISTAS Alpaca, Púas de lana y algodón, todo en diversidad de colores.—Pinas en máquitas a 8 suenos, uniformes de ecología.

SECCION MILITAR: Paño azul y finísimo especial para uniformes de paradas y vestidos para diplomáticos; fuerza de cuello para fusiles, lanzas, escudos, escarapelas, corchetes, números, victorias, botones finos y ordinarios, y en insignias: bucles, cintas, zagas, letras, grandes y pequeñas.

VENTAS POR MAYOR Y MENOR

VII-20-IX-10 M. V. M.

EL ESTREÑIMIENTO ES UNA AMENAZA

UNO no se puede sentir bien sino hay un movimiento libre de los intestinos cada día. Usted no puede gozar de buen apetito, buena salud y felicidad si su estómago está desregulado.

Las Píldoras Antibiliosas de Doan son un laxativo suave, seguro y eficaz. Para el estreñimiento, biliosidad, malestar de cabeza, gases, mal aliento, lengua sucia y la mayor parte de las enfermedades que resultan de disfunciones estomacales, las Píldoras Antibiliosas de Doan se han usado con éxito por muchos años. Una dosis de Píldoras Antibiliosas de Doan debería tomarse siempre en la noche, si no ha habido una acción libre de los intestinos durante el día.

PILDORAS ANTIBILIOSAS DE DOAN De Venta En Todas Las Boticas

PARA NUESTRA CLIENTELA

Tenemos el gusto de poner en conocimiento del culto público que para mejor eficiencia en el servicio de nuestra distinguida clientela del norte, hemos abierto en la carrera Guayaquil N° 44, frente al teatro Variedades una

SUCURSAL

la que funciona desde el día domingo 29 de julio, con el mismo surtido de nuestra Casa Principal.

Abarrotos y especerías a precios módicos
Conservas frescas de toda clase
Vinos de las mejores marcas
Licores: completa variedad
Galletas, Chocolates, Confitería.
Cigarrillos de toda clase
Fósforos, Escobas
Estampillas de Correo

Todos nuestros artículos se conocen por la calidad y precio siendo la garantía para el consumidor el nombre de nuestra casa. Sirvase visitarnos continuamente y mandar sus órdenes que seremos honrados en servirlos.

Servicio permanente desde las 7 de la mañana hasta las 11 de la noche.

A. Viteri Rites

Día a Día
Se Conquistan Nuevos Amigos
El éxito de las Píldoras de FOSTER—la aprobación del público durante medio siglo—es un hecho convincente de su valor. En todo el mundo se conoce y recomienda este medicamento notable, y al usarlo se han beneficiado millares y millares de personas. Cuando Ud. necesite un remedio para los riñones puede confiar en el mérito de las Píldoras de Foster.

Si padece Ud. de dolor de cintura, camina con dificultad y está cansado y sufre con frecuencia de dolores reumáticos e irregularidades molestas de la vejiga, preste ayuda a sus riñones con las Píldoras de Foster. Por lo general, podrá conseguir con facilidad los primeros síntomas, pero la tardanza puede producir una enfermedad grave. Pida Ud. a su farmacéutico las legítimas Píldoras de FOSTER.

PIANISTA—Guillermo Viteri ofrece sus servicios a todo o un grupo. Dirigirse al señor Alfonso Corro, en Guayaquil No. 6. Teléfono 10-88

SOMBRERERIA ELECTRICA Guayaquil 50

Sobrestante práctico Con instrucciones y con buenos certificados ofrece sus servicios. Referencias: Los Rios y Antepara N° 229.

GRAN CARPA VARIADA DES Y NOVEDADES situada en la Avenida 24 de Mayo Grandes tandas diarias. Veniga usted a distraerse a precios como cuando usted está en el personal del Circo Vite. Última semana. V-1-3-24-14-11

REINALDO CHAVEZ
Herrero mecánica Mejía-Flores

JUAN DELGADO
AGRICULTOR - COMERCIANTE Carrera Imbabura No. 6.

AUGUSTO VELASCO M
Abogado Estudio-Chile 30 Tel. 4-268 III-12-9-37

MIGUEL VILLACIS
Sastrería Carrera Cinte Número 60

LUIS CEVALLOS
Joyería Carrera Guayaquil No. 71

JUAN BAUTISTA RAZA
HORMERO Calle Hansear y Archidona Número 188

RABALD MALDONADO
Pintor Decorador Carrera Cantuña No. 108

LAXOL
¡Púrguese!
MANTENGA su organismo en el perfecto estado con LAXOL, el gran laxante de sabor agradable. LAXOL no es otra cosa que el calibrado "ácido de ricino", pero sin su sabor repulsivo. LAXOL es de inmediata eficacia en casos de disentería, cólico, fiebre tifoidal, indigestión y estreñimiento. Téngalo siempre en casa.

Congreso Nacional de 1934

Sugerencias de la Honorable Camara de Diputados

(CONCLUSION)

Nuestra moneda desvalorizada por natural efecto de la crisis mundial que se produjo al estallar y como índice, el comportamiento del dólar y la libra esterlina tuvo además por causa del desajuste de su circulación, un aumento de su valor, que se reflejó en el alza de los precios, que se reflejó en el alza de los precios, que se reflejó en el alza de los precios...

EL NUEVO FORD V-8

EL MAS AVANZADO PROGRESO TECNICO



Cada detalle o unidad es de valor bien demostrado y se somete a todas las pruebas concebibles.

No tiene nada que sea un experimento: DE AHI SU POPULARIDAD

Compre un Ford V-8

BACA HERMANOS

Unicos Agentes autorizados FORD en Quito.

PASAJE

BACA

de nuestro siglo no han sido investigados científicamente, en su mayor parte, y por tanto no hay correlación de modo proporcional la política minera obrada en el Ecuador con las riquezas que ellos hubieran podido rendir dentro de una poética explotación...

SE ENCUENTRAN LOS MINISTROS EN GUAYAQUIL

Guayaquil, agosto 25.— Los Ministros Uribe y Villamar regresaron de Vinces y Salinas respectivamente. El Ministro de Hacienda irá después de cuatro días a contestar las acusaciones del Congreso...

Los señórnimos de la prensa en Quito

- Juan Fernández... Doctor Gabriel García
Julio Jaramila... Señor Jorge Díaz
Gutiérrez... Señor Jorge Reyes y Reyes
Frank Barman... Señor Raúl Andrade
Bayardo... Señor Jorge Luna Yépez

Habiendo hecho mención del problema industrial, me permito también anotar como una sugerencia, la relativa al reintegro en la riqueza pública la industria pesquera, rílica no explotada hasta hoy por el Estado...

El dólar sigue bajando en el mercado de valores habiendo descendido en la tarde de hoy a 10.80 para la compra, a 10.85 de venta en los bancos...

Siguen los juicios Los Callos Nunca Disputan Con "Gets-It" en Viena

Viena, agosto 27.—Cuatro autores de atentados con bombas tuvieron que responder hoy ante un tribunal austriaco. Estaban acusados de haber hecho volar en la noche del 28 de junio pasado el puente cerca de Weindorf-Weinchenau en via férrea Salzburg-Linz, causando considerables daños materiales.



Tueto organismo en su desarrollo marca tres etnos: arcaico, constructivo y decadente. Quizá ahora asistamos a la consumación de un período de vida nacional a la vez que al comienzo de una segunda etapa cultural y económica...

Quito, Agosto 20 de 1934
Fausto E. Rendon.
Diputado por la provincia de Guayas.

que las instituciones bancarias compran solamente lo que necesitan diariamente para hacer frente a sus necesidades, lo que indica que hay probable perspectiva de baja en el precio de esta moneda en el futuro.

Ningún puente es más seguro que su soporte más débil



El rendimiento de un automóvil nunca será mejor que su aceite lubricante
El hecho de los escapes de un fogoso coche sobre el soporte apropiado—un tablon cede y el auto recibe una sacudida.

El repulido de un motor en el camaloo—el aceite cede y la máquina habrá conseguido destruir otro automóvil.



La calidad del aceite lubricante que Ud. usa determina la calidad del funcionamiento de su automóvil—no como un mantenimiento—su duración útil.

Sin embargo, como observación personal, mi práctica y experiencia aconseja también no despreciar simplemente administrativo que opera de modo irregular en el desempeño productivo de las tierras del litario el pequeño agricultor, factor positivo en el ritmo económico se encuenra frente al bandolerismo destructor que consume su trabajo y su esfuerzo.

Para ciudadela

VENDO hermoso lote de terreno entre las ciudadelas "Pichincha" e "Isabel la Católica"
142,000 metros cuadrados
Pormenores, L. y A. 92
VIII-12-1X-12

AGRICULTORES

De vuelta de trillar
13,500 quintales de trigo en la hacienda Leito, ofrece 8 "Champion" número 1 y 1 "Champion" número 3 que trilla 320 quintales al día.
Precios mólcos
El traslado de maquinarias a cualquier lugar es de mi cuenta
Carrera Ambato número 2
Teléfono 6-9

Los tres últimos libros de la Editorial Bolívar
El Congreso de 1933 por Alfonso Rumazo González
La Escuela de la Vida por Luis Enrique O Cuentos

Dr. Alfonso Gobo D.

Especialista en enfermedades del corazón pulmones.
Práctica en Europa por dos ocasiones.
CONSULTORIO: Pasaje Baca
Teléfono: 17-31
ATIENDE de 2 a 6 de la tarde.

Julio Espinosa Zaldumbide

INGENIERO CIVIL
Peritajes—Ingeniería agrícola.
VI-10 Carrera Sucre No 24 Teléfono 2-97.

AGENCIA DE LA FABRICA "LA LIBERTAD" (De Guayaquil)
Fideos legítimos de la gran fábrica La Libertad, de Guayaquil, elaborados con las mejores harinas americanas, avena "Tian" lo mejor entre sus similares, chocolates, galletas, confites, etc. etc. comenidos en U.S. en el antiguo local de "La Provedora".
Carrera Guayaquil No. 3 entre San Blas y la Alameda.
VIII-12-1X-12-24.

Agencia d'automóviles DE CESAR A. PROANO
TELÉFONO: OFICINA N.º 3
CASA N.º 1
(PLAZA INDEPENDENCIA)
La Agencia más antigua de Quito. Cuenta con quince años de servicio constante al público.
Esta Empresa garantiza por la seriedad y honradez de sus choferes.
Tiene carros de turismo y cerrados de 5 y 7 asientos.

